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2019年度 第２回 教育研究評議会 議事要録 

日 時 2019年５月１０日（金）１３：３０～１５：２５

場 所 すずかけ台地区Ｊ２棟19階大会議室

大岡山地区事務局１号館２階会議室

構成員 学長，総括理事・副学長，理事・副学長(教育担当)，理事・副学長（研究担当）， 

理事・副学長(財務担当)・事務局長，山田，岩附，和田，横田，三原，中井，上田， 

小山，小林，後藤，山室，梶原，中村（聡），井村，桑田，屋井，伊東，岡田，中村（隆），

波多野，西畑，近藤，安田，山崎，穐田，竹下，齋藤の各評議員

（構成員以外）榎並監事，附属科学技術高等学校長，技術部長

資 料 

１．東京工業大学修士，博士及び修士(専門職)学位審査等取扱要項の一部改正について 

２．モスクワ大学（ロシア）との全学協定締結について 

３．平成２９年度監事監査報告書への対応について 

４．「学長ご意見箱」対応事例（2018） 

５．平成３０年度定期監査（業務・会計経理・人事給与）報告について 

６．2019年度定期監査（業務・会計経理・人事給与）計画書 

７．2019年度第1回新採用教員セミナー参加状況 

８．文部科学大臣表彰の申請書類閲覧のご協力について（依頼） 

９．直近の主な受賞・表彰について 

１０．標的型メール攻撃に関する訓練結果について 

１１．学院等および共同研究機関に関するインシデント対応について 

１２．2019年度学士課程入学試験結果及び2019年度大学院入学試験結果について 

１３．2020年度東京工業大学入学者選抜試験実施日程等一覧 

１４．Tokyo Tech ANNEXの利用について 

１５．実践型アントレプナー人材育成プログラム（大学院特別専門学修プログラム ） 

１６．社会的課題解決型データサイエンス・AI研究推進体(DSAI)キックオフシンポジウム 

１７－１．学勢調査2018における学生からの提言について 

１７－２．学勢調査2018提言書 

１８－１．ヨーロッパとの国際共同研究に関する各種財団による助成プログラム説明会 

１８－２．ヨーロッパとの国際共同研究に関する各種財団による助成プログラム説明会ポスター 

１９．2019年度名誉教授懇談会及び職員等の栄誉の祝賀会の開催について 

２０．定例会議の実施状況 

○ 2019年度第１回教育研究評議会議事要録（案）の承認

○ 審議事項

１．東京工業大学修士，博士及び修士(専門職)学位審査等取扱要項の一部改正について 

水本理事・副学長から，資料１に基づき，博士後期課程学生について単位取得満期退学後に
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学位論文を提出することにより博士後期課程修了者として取扱うことができる期間を見直した

ことに伴い，本取扱要項において所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，こ

れを了承した。 

 

２．モスクワ大学（ロシア）との全学協定の新規締結について 

水本理事・副学長から，資料２に基づき，モスクワ大学（ロシア）との全学協定の新規締結

について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

〇 報告事項 

１．学長特別補佐の任命について 

学長から，2019年４月１日付けで桑田薫副学長及び地球生命研究所のメアリー・ボイテック

特任教授・エグゼクティブ・ディレクターを昨年度に引き続き学長特別補佐に任命したことに

ついて報告があった。 

 

２．平成２９年度監事監査意見書への対応について 

  学長から，資料３に基づき，平成２９年度監事監査意見書への対応について報告があった。 

 

３．「学長ご意見箱」へのご意見及び対応事例の紹介（2018 年度実績）について 

  学長から，資料４に基づき，「学長ご意見箱」へのご意見及び対応事例（2018 年度実績分）

の一部について紹介するとともに，「学長ご意見箱」の利用方法等について説明があった。 

 

４．平成３０年度定期監査報告について 

  佐藤理事・副学長から，資料５に基づき，平成３０年度定期監査結果について報告があった。 

  なお，総務部長から，人事給与に関することの主な指摘事項の中で「年次休暇が残っている

状態で欠勤しているものが見受けられた」と記載されているが，事案によっては必ずしも指摘

事項に該当しない旨の発言があった。 

 

５．2019年度定期監査計画について 

佐藤理事・副学長から，資料６に基づき，2019年度定期監査の計画内容について説明があっ

た。 

 

６．2019年度第１回新採用教員セミナー参加状況報告について 

佐藤理事・副学長から，資料７に基づき，４月９日（火）に実施した新採用教員セミナーの

出席状況及び欠席者への対応について報告があった。 

 

７．文部科学大臣表彰の申請書類閲覧について 

佐藤理事・副学長から，資料８に基づき，2019年度の文部科学大臣表彰申請にあたり，昨年

度の文部科学大臣表彰の受賞者にご協力いただき，申請書類を人事課労務室居室内でのみ閲覧

可能としたことについて報告があった。 
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８．直近の主な受賞・表彰について 

  渡辺理事・副学長から，資料９に基づき，過去１か月程度の受賞・表彰について報告があっ

た。 

 

９．標的型メール攻撃訓練に関する結果について 

  松浦情報セキュリティ危機管理専門委員から，資料１０に基づき，情報セキュリティ危機管

理専門委員会が平成３０年度末に実施した標的型メール攻撃訓練に関する分析結果について報

告があった。 

 

１０．学院等および共同研究機関に関するインシデント対応について 

  松浦情報セキュリティ危機管理専門委員から，資料１１に基づき，学内に存在するNAS(ネッ

トワークストレージ)が外部から攻撃を受け，不正侵入された事案が発生したことを受け，事案

の報告と事案に関連する守るべき基本事項について説明があった。 

 

１１．2019年度学士課程入学試験結果及び2019年度大学院入学試験結果について 

  水本理事・副学長から，資料１２に基づき，2019年度学士課程入学試験結果及び2019年度大

学院入学試験結果について報告があった。 

 

１２．2020年度東京工業大学入学者選抜試験実施日程について 

  水本理事・副学長から，資料１３に基づき，2020年度東京工業大学入学者選抜試験実施日程

について報告があった。 

 

１３．Tokyo Tech ANNEXの利用について 

  水本理事・副学長から，資料１４に基づき，Tokyo Tech ANNEXの利用について報告があった。 

 

１４．学生の懲戒処分について 

水本理事・副学長から，東京工業大学大学院学則に定める「懲戒」の対象となる行為を行っ

た学生に対し，東京工業大学学生の懲戒等に関する規程に基づき，処分（停学１ヶ月）を行っ

た旨の報告があった。 

 

１５．実践型アントレプナー人材育成プログラム（大学院特別専門学修プログラム ）について 

  梶原副学長から，資料１５に基づき，実践型アントレプナー人材育成ログラム（大学院特別

専門学修プログラム ）について報告があった。 

 

１６．社会的課題解決型データサイエンス・AI研究推進体(DSAI)キックオフシンポジウムの開催

について 

  横田評議員から，資料１６に基づき，６月１８日（火）に開催予定の「社会的課題解決型デ

ータサイエンス・AI研究推進体(DSAI)キックオフシンポジウム」について案内があった。 

 

○ 教育研究に関する諸問題について 
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 ・中村（隆）評議員から，大岡山の本館及び緑が丘地区の講義室において講義室番号と居室番

号が紛らわしく間違える学生や学外からの訪問者がいるため改善してほしい旨の発言があり，

意見交換を行った後，藤野理事・副学長から，今後関係部署及び関係教員と協力し，改善に

向けて検討したい旨の発言があった。 

 

  ・中村（隆）評議員から，教育・国際連携本部アドミッション部門における今後の入試改革を

議論する上での組織構成について発言があり，意見交換を行った。 

 

○ その他 

１．学勢調査2018提言に関する意見交換について 

   学長より，学勢調査スタッフの学生が評議会構成員へ2019年３月に学長へ奉呈した学勢調査

2018提言書について直接説明し，意見交換を行いたい旨発言した後，資料１７－１及び資料１

７－２に基づき，学勢調査スタッフの学生が本提言書について説明し，意見交換を行った。 

 

２．ヨーロッパとの国際共同研究に関する各種財団による助成プログラム説明会について 

   渡辺理事・副学長から，資料１８－１及び資料１８－２に基づき，本学とEUが主催すること

となったヨーロッパとの国際共同研究に関する各種財団による助成プログラム説明会について

報告があった。 

 

３．2019年度名誉教授懇談会及び職員等の栄誉の祝賀会の開催について 

   総務部長から，資料１９に基づき，2019年１１月２７日（水）に本年度の名誉教授懇談会及

び職員等の栄誉の祝賀会を開催する旨の案内があった。 

 

４．定例会議の実施状況について 

   佐藤理事・副学長から，資料２０に基づき，働き方改革に関連し，職員の健康管理と教員の

研究時間の確保の観点から各部局における定例会議の実施状況について報告があった。 

 

５．次回開催について 

学長から，次回は，2019年６月７日(金)１３：３０から，大岡山地区は事務局１号館２階会

議室，すずかけ台地区はＪ２棟19階大会議室で開催する旨，案内があった。 

 

 

              以   上 


